



**FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS ANDALAS**

Skripsi

**ANALISIS PENGARUH EFEKTIVITAS MODAL KERJA
TERHADAP LIKUIDITAS PADA
PT. INDOFOOD SUKSES MAKMUR Tbk**

Oleh :

METHA FATMA

03 153 011

Mahasiswa Program S1 Jurusan Akuntansi

*Untuk Memenuhi Sebagian Dari Syarat-Syarat
Guna Memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi*



**PADANG
2008**

ABSTRAK

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk membuktikan secara empiris pengaruh efektifitas modal kerja terhadap likuiditas pada PT. Indofood Sukses Makmur Tbk. dengan periode penelitian dari tahun 1996 – 2006. Data pada penelitian ini adalah data time series berupa laporan keuangan yang terdiri dari data-data pada neraca dan laporan laba-rugi selama 14 tahun berturut-turut (1993 – 2006) dari PT. Indofood Sukses Makmur Tbk.

Hasil penelitian ini membuktikan bahwa secara simultan, efektifitas modal kerja berpengaruh dan signifikan terhadap likuiditas pada PT. Indofood Sukses Makmur Tbk. Secara parsial hanya *Total Debt To Total Assets (TDTA)* dan *Total Assets Turn Over (TATO)* yang berpengaruh dan signifikan terhadap likuiditas. Sedangkan *Working Capital Turn Over (WCTO)* tidak berpengaruh dan signifikan terhadap likuiditas. Hal ini diduga karena fluktuasi yang sangat tajam dari nilai WCTO selama periode penelitian.

Kata kunci : efektifitas modal kerja, Likuiditas.

BAB I

PENDAHULUAN

1.1. Latar Belakang

Kondisi perekonomian yang sulit belakangan ini menyebabkan persaingan di dunia usaha semakin ketat. Perusahaan dituntut untuk lebih efektif dalam menjalankan usahanya. Beberapa perusahaan mengatakan bahwa keberadaan persaingan yang ketat seperti ini ada baiknya karena hanya perusahaan yang benar-benar dikelola dengan baik yang dapat bertahan. Tetapi pengelolaan yang baik saja tidak cukup tanpa diikuti oleh modal kerja yang baik. Pengelolaan modal kerja yang tepat dan efektif sangat membantu perusahaan dalam menjalankan operasinya.

Manajemen yang baik dan profesional sangat menentukan keberhasilan suatu usaha. Melalui pengelolaan yang profesional maka fungsi dan peranan dari modal kerja sangat penting bagi manajemen perusahaan. Modal kerja bagi suatu perusahaan berfungsi untuk memenuhi seluruh kewajiban yang berhubungan dengan operasi perusahaan sehari-hari dan juga untuk pelunasan kewajiban jangka pendek atau kewajiban yang segera jatuh tempo.

Menurut YuliaFitri (2005 : 74), sebagian besar sumber daya yang dimiliki perusahaan tertanam dalam modal kerja (*working capital*). Sehingga masalah modal kerja merupakan suatu hal penting yang memerlukan perhatian besar dan tindakan hati-hati dalam pengelolaannya. Modal kerja digunakan untuk membelanjai sebagian besar operasional perusahaan terutama membiayai pengeluaran-pengeluaran

operasional rutin seperti pembayaran upah dan gaji pegawai, pembelian bahan baku dan lain-lain.

Perusahaan dengan modal kerja yang cukup memungkinkan perusahaan tersebut beroperasi ekonomis serta terhindar dari kesulitan akibat adanya krisis keuangan. Modal kerja yang berlebihan menunjukkan terjadinya pengelolaan dana yang tidak produktif dan berarti hilangnya kesempatan untuk memperoleh keuntungan. Sebaliknya ketidakcukupan modal kerja akan menghambat kelancaran operasi perusahaan dan ini akan menyebabkan kegagalan perusahaan.

Modal kerja itu sendiri merupakan aktiva/harta dalam assets jangka pendek, yaitu aktiva tersebut dalam jangka waktu paling lama satu tahun dapat dicairkan menjadi kas. Suatu perusahaan dapat menjalankan aktivitasnya yaitu dengan menggunakan modal kerja. Melalui aktivitas tersebut diharapkan dana/modal kerja yang telah tercapai tersebut akan dapat diterima kembali melalui hasil produksinya. Dengan demikian dapat dikatakan bahwa modal kerja itu merupakan investasi suatu perusahaan. Seperti yang dikatakan James C. Van Horne dan Jhon M. Wachowicz, JR (1997:214):

Terdapat dua konsep utama modal kerja ; (1) modal kerja kotor adalah investasi perusahaan dalam aktiva lancar (seperti kas, sekuritas, piutang dan persediaan). (2) modal kerja bersih adalah aktiva lancar dikurangi kewajiban lancar.

Sedangkan menurut Eldon S. Hendrikson (1994:266) yaitu :

Konsep modal kerja mengacu pada investasi bersih yang dibutuhkan dalam perusahaan guna mempertahankan operasi sehari-hari, sebagai lawan dari investasi yang terkait untuk jangka waktu yang lebih panjang. Kadang-kadang modal kerja ini disebut juga modal berputar (circulating capital).

BAB V

PENUTUP

5.1. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian mengenai “Analisis Pengaruh Efektivitas Modal Kerja terhadap Likuiditas pada PT. Indofood Sukses Makmur Tbk, yang terdaftar Di Bursa Efek Indonesia”. Maka diperoleh kesimpulan sebagai berikut :

1. Dari pengujian asumsi klasik regresi diketahui bahwa data pengamatan yang digunakan dalam penelitian ini bersifat normal dan bebas dari autokorelasi, multikolinearitas dan heteroskedastisitas.
2. Nilai *Adjusted R-Squared* yang diperoleh pada model pertama adalah 0,683 yang berarti sebesar 68,3% variasi *Current Ratio* bisa dijelaskan oleh ketiga variabel independen yang digunakan dalam penelitian ini dan sisanya sebesar 31,7% dijelaskan oleh faktor lain yang berada diluar pengamatan. Pada model kedua nilai *Adjusted R²* (*Adjusted R Square*) adalah 0,635 yang berarti sebesar 63,5% variasi *Quick Ratio* bisa dijelaskan oleh ketiga variabel independen yang digunakan dalam penelitian ini dan sisanya sebesar 36,5% dijelaskan oleh factor lain yang berada diluar pengamatan. Sedangkan pada model ketiga nilai *Adjusted R²* (*Adjusted R Square*) adalah 0,604 yang berarti sebesar 60,4% variasi *Cash Ratio* bisa dijelaskan oleh ketiga variabel independen yang digunakan dalam penelitian ini dan sisanya sebesar 39,6% dijelaskan oleh faktor-faktor lain.

DAFTAR PUSTAKA

- Financial Accounting Standart Board. 1985. *Accounting Standart Original Pronouncement Issued Tough*. Edisi 1984/1985. Ohio: College Division South-Western Publishing Co.
- Febrina, Lydia. 2003. *Pengaruh Kebijakan Pengelolaan Modal Kerja Terhadap Likuiditas Pada PT. Semen Padang*. Skripsi Sarjana: Jurusan Akuntansi, Fakultas Ekonomi Unversitas Andalas Padang.
- Hendriksen, Eldon S. 1994. *Teori Akuntansi*. Terjemahan: Marianus Sinaga. Edisi Keempat. Jilid Satu. Penerbit Erlangga. Jakarta.
- Herawati, Yunita. 2006. *Pengaruh Perubahan Modal Kerja Terhadap Likuiditas Perusahaan (Studi Kasus Pada PT.United Dico Citas Cabang Bandung)*. Jurusan Akuntansi, Fakultas Ekonomi UNIKOM. Bandung.
- Hoki, Rinaldi. 2006. *Beberapa Faktor Yang Mempengaruhi Likuiditas pada Perusahaan Manufaktur yang Go Public di BEJ*. Skripsi Sarjana: Jurusan Manajemen, Fakultas Ekonomi Unversitas Andalas Padang.
- Horne, James C. Van et. all. 1997. *Prinsip-Prinsip Manajemen Keuangan*. Terjemahan: Heru Sutojo. Edisi Kesembilan. Penerbit Salemba Empat. Jakarta.
- Husnan, Suad. 1998. *Manajemen Keuangan: Teori dan Penerapan (Keputusan Jangka Pendek)*. Edisi Keempat. Buku Dua. BPFE. Yogyakarta.
- Lukviarman, Niki. 2006. *Dasar-Dasar Manajemen Keuangan*. Penerbit Andalas University Press. Padang.
- Martin, Jhon D.,et.al. 1993. *Dasar-Dasar Manajemen Keuangan*. Terjemahan: Haris Munandar. Jilid 2. Edisi 5. Jakarta: Raja Grafindo Perkasa.
- Petty, J. William et. all. 1985. *Dasar-Dasar Manajemen Keuangan*. Terjemahan: Haris Munandar. Edisi Kelima. Jilid Dua. Rajawali Pers. Jakarta.
- Pirsaria, Trisia. 2003. *Analisa Modal Kerja Dalam Usaha Memelihara Likuiditas Pada PT. Samudera Indonesia*. Skripsi Sarjana: Jurusan Akuntansi Fakultas Ekonomi Padang.